



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Eitan Gustavo
Aguirre Guzman**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

Nombre del trabajo: Control de lectura

Materia: Interculturalidad

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: A

Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud

El objetivo es desarrollar y diferenciar conceptualmente la atención primaria de la salud (Aps) de los niveles de atención, de complejidad, de los niveles de prevención y precisar claramente la promoción de la salud de la prevención de enfermedades.

Niveles de atención

Se define niveles de atención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población. Las necesidades a satisfacer no pueden verse en términos de servicios, prestados, sino en el de los problemas de salud que se resuelven.

Clasificadamente se distinguen tres niveles de atención.

El primer nivel es el más cercano a la población, o sea, el nivel de primer contacto. Esto dado, en consecuencia como la organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básicas y frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de salud, prevención de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. Es la puerta de entrada al sistema de salud. Se caracteriza por contar con establecimientos de baja complejidad, como consultorios, policlínicas, centros de salud, etc.

En el segundo nivel de atención se ubican los hospitales y establecimientos donde se prestan servicios relacionados a la atención en la medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría.

Se estima que entre el primer y el segundo nivel se pueden resolver hasta 95% de problemas de salud de la población.

El tercer nivel de atención se reserva para la atención de problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnología. Su ámbito de cobertura debe ser la totalidad de un país, o gran parte de él.

En este nivel se resuelven aproximadamente 5% de los problemas de salud que se plantean. Son ejemplos los hospitales Pereira Rossell, Maqui, centro nacional de quemados (CENQUE), Centros de diálisis, entre otros.

Sistemas de referencia y contrarreferencia

Para que los niveles de atención funcionen adecuadamente debe existir un sistema de referencia y contrarreferencia que permita las continuidades o capacidad operativa de cada uno de los mismos. Para que el proceso de atención a los usuarios se pueda dar interrumpidamente por parte del sistema sanitario, los niveles de atención deben funcionar con una adecuada referencia y contrarreferencia y para que esto se pueda dar debe existir una continuidad o capacidad operativa de cada uno de ellos acorde con las necesidades, debiendo tener siempre en cuenta que la entrada del usuario al sistema debe darse siempre desde el primer de atención.

que comparten circunstancias materiales similares, así como prestigio, educación e influencia política y sus miembros comparten un estilo de vida similar. De hecho, particular estilo de vida es lo que realmente diferencia a un grupo de otro.

Weber también hizo la distinción en cuanto a que los estilos de vida no están basados en relación con los medios de producción sino con los de consumo.

También en el campo de la sociología, una de las contribuciones más significativas al estudio de los estilos de vida en particular aplicado al campo de la salud, fue formulada por Bourdieu, quien analizó los hábitos alimentarios y las preferencias deportivas a las que denominó "hábitos", definidos como un set de disposiciones durables para actuar de maneras específicas.

Según Bourdieu, las personas de una misma clase social tienden a compartir los mismos estilos de vida, tales como los gustos por ciertos alimentos, deportes o hobbies porque tienen las mismas oportunidades.

Los hábitos se alinean con las aspiraciones y expectativas individuales para corresponder con las posibilidades objetivas para alcanzarlos.

En el campo de la epidemiología y la salud pública según Mandelstam y la corriente epidemiológica más anclada en la biomedicina empezó a usar el término estilos de vida y salud desde las décadas

CITA

(Dr. Vignolo Julio, 2011, p. 5)

Bibliografía

Trabajos citados

Dr. Vignolo Julio. (Abril de 2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. *Archivos de Medicina Interna*, vol.33(no.1).